

AL MARGEN DE LA LUCHA INTERSINDICAL

Dos Actitudes en el Movimiento Sindical

Parece que los problemas del movimiento sindical costarricense, han alcanzado, de pronto, incalculable importancia, relacionada con la inauguración del nuevo Gobierno. En efecto, rivalizando con el Presidente de la United Fruit Co., nada menos que el Secretario Gral. de la ORIT, y el Presidente de la ATLAS., se han apresurado a visitar Costa Rica para conferenciar con el señor Presidente Electo. Han sido visitas relámpago, sin detenerse a estudiar los problemas y demandas de la clase obrera costarricense, sólo con el tiempo necesario para llevarse una idea sobre los propósitos oficiales acerca del movimiento sindical de nuestro país, y sobre qué concesiones el nuevo Gobierno daría a sus respectivas orientaciones sindicales. En la misma forma, el Presidente de la United se olvidó de tratar los problemas, actualmente en serio conflicto obrero-patronal, de los trabajadores bananeros en su conversación con el señor Presidente Electo.

Coincidiendo en esta inusitada actividad internacional en relación con el movimiento sindical costarricense, la Federación Obrera Capitalina (F.O.C.) ha lanzado la consigna de constituir una sola central sindical de los sindicatos "no comunistas", con el propósito, clara y abiertamente expuesto, de que la nueva central sindical "única" sirva de apoyo a la realización del Programa Político del Gobierno del Señor Figueres.

Al mismo tiempo, algunos órganos de la prensa nacional han salido al ataque de la llamada "tercera posición", de orientación peronista, en el movimiento obrero. Ahora resulta que frente a las grandes pugnas sociales de las naciones, frente a sus divergencias políticas, no cabe neutralidad alguna ni "tercera posición" que se atenga, de parte de los sindicatos obreros.

Todo este barullo sindicalista tiene un objetivo común; el "anti-comunismo" La FOC. resume muy bien las intenciones de unos y de otros: la unidad sindical sin los sindicatos "comunistas".

Mientras de parte de la FOC. y de la Rerum Novarum, de parte de la Orit. y de la ATLAS., y también de parte de la United Fruit Co., de la Electric Bond and Share, de todas las compañías imperialistas de la América Latina, sale la consigna persistente de la división del movimiento obrero con el pretexto del "anti-comunismo", la Federación Sindical Mundial, la C.T.A.L. y en Costa Rica el movimiento sindical independiente, luchan tesoneramente por la unidad sindical. Estas organizaciones sindicales coinciden con los órganos de prensa nacional que niegan la posibilidad de la neutralidad frente a los grandes problemas internacionales. Desde este punto de vista, es absolutamente falsa y demagógica la llamada "tercera posición" peronista. Pero, de una o de otra ten-

dencia sindical, lo cierto es que los trabajadores todos, sin excepción, tienen problemas comunes, derivados de su propia condición de trabajadores. Unos y otros, afiliados a la CTAL., a la ORIT o a la ATLAS. sufren las mismas condiciones de vida y de trabajo, tienen una actitud igual frente al problema de sus salarios, de sus medios de vida, de sus viviendas, de los derechos de seguridad social, etc. etc. Alrededor de estos problemas comunes, propios de su clase, es que la unidad sindical debe y puede realizarse, por medio de acciones unitarias, anteponiendo a las divergencias políticas o doctrinarias, los intereses inmediatos de la clase obrera.

Esta es la posición de los sindicatos independientes. Consecuentes con esta posición, la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, ha estado invitando a la FOC., a la Rerum Novarum, a la FETRABA, a acciones comunes para luchar por las demandas inmediatas de los trabajadores: mejores salarios, baja del costo de vida, contra el alza de los impuestos y los servicios etc. Consecuente con esta posición, la Confederación General de Trabajadores Costarricenses ha estado invitando a la FOC., a la Rerum, a la FETRABA, a participar en su Congreso Constitutivo, a participar también en el IV Congreso General de la CTAL., y últimamente, a participar en el próximo III Congreso Sindical Mundial, patrocinado por la FSM.

Contrasta, realmente, esta actitud unitaria de los sindicatos independientes, con la actitud anti-unitaria de la FOC. En Costa Rica, una unidad sindical sin los sindicatos independientes (que son los llamados "comunistas") es una unidad sindical ficticia. Es además, pretender dejar fuera de la unidad a las organizaciones sindicales unitarias, anti-imperialistas, revolucionarias, y más combativas.

Lo FOC le haría un gran servicio a las compañías imperialistas que dice combatir, si pretende seguir adelante con una unidad cuya esencia más lamentable es ser anti-unitaria. Por lo contrario, todo el movimiento obrero costarricense, sin excepción, daría un paso fundamental en el camino de la independencia nacional, de la paz, y del mejoramiento efectivo de las condiciones de vida de los trabajadores, si logra la unidad total, absoluta, de las organizaciones sindicales.

ESTIMADO LECTOR:

No olvide que ADELANTE es un periódico independiente que se financia únicamente con la venta del mismo. Si usted no lo paga puntualmente al circulador que le lleva el periódico está desquiciando nuestra base económica.